
REPORT RIUNIONE COMMISSIONE TRASPORTI E INFRASTRUTTURE 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DI FIRENZE 

Data: 11/04/2024 

 

Hanno partecipato alla riunione: (Martini), Abruzzo, Gomisel, Pesci, Porquier, Stanzani, Tamigi; partecipa 

anche l’ing. Tiziano Carducci, invitato dal coordinatore come co-estensore, assieme a Del Gigia, della 

memoria sulla “Rete ciclabile” per il convegno in programma. 

Hanno anticipato di non poter partecipare Del Gigia, Gaeta e Galletti. 

In apertura di riunione Martini dà il benvenuto a Carducci, che parteciperà come relatore al convegno sulla 

“mobilità” apportando il suo contributo anche grazie al ruolo di Presidente Fiab Firenze ciclabile e 

Federazione italiana ambiente e bicicletta. 

 

Ordine del giorno: 

-      Aggiornamenti sul documento “Collegamento Stazioni SMN – Foster”: 

Martini informa di aver trasmesso il documento approvato nel corso della precedente riunione al Presidente 
Fianchisti richiedendogli di valutare l’opportunità di un eventuale seguito verso i media e/o le 
Amministrazioni interessate. Fianchisti ha suggerito di integrare il documento con una planimetria per 
facilitarne la lettura e quindi per trasmetterlo a Regione e Comune di Firenze.  
A seguire, con il contributo di alcuni colleghi, il documento è stato perfezionato con alcune limitate 
variazioni e affinato nella forma e sono state predisposte due planimetrie per illustrare graficamente i 
contenuti relativamente al “people-mover” e al servizio a spola. Il tutto è stato quindi reso disponibile all’ 
Ordine per i seguiti previsti e sarà allegato al presente report. 
 
 

- Comunicazioni su altri interventi dell’Ordine relativi alla “mobilità”: 
 
Viene richiamata la recente notizia, ripresa dai media, dell’avvio del processo di attivazione dello “Scudo 
verde” nell’ambito della Città Metropolitana. 
A seguito, anche grazie ad una sollecitazione del Coordinatore della Commissione ambiente ed energia, 
sono state predisposte alcune note di commento alla notizia ed all’intervento in questione. In particolare 
sono state anche richiamate le precedenti valutazioni già formulate e condivise nell’ambito del percorso di 
stesura delle osservazioni al POC da parte della Consulta delle Professioni. 
Le stesse note, nei giorni successivi, sono state ampliamente riprese e commentate dai media.  
 
 

- Consolidamento programma ed esame presentazioni disponibili per il convegno in programma 
per il 7 maggio: 

 
Martini informa che, causa sopraggiunti impegni, per l’ing. Ticci di RFI non sarà possibile partecipare al 
convegno. La notizia gli è stata data da Gaeta che, come delegato della sezione Cifi di Firenze di cui Ticci è 
Preside, ha tenuto i contatti con il collega anche al fine di consolidare i rapporti di collaborazione dell’Ordine 
con la stessa Associazione. 
 



Dopo alcune riflessioni, valutata anche l’estensione degli altri interventi già previsti in programma, si 
conviene di procedere comunque all’effettuazione dell’evento nella data già prevista (7 maggio).  
 
Il programma viene così consolidato come a seguito (inizio alle ore 15 e apertura registrazioni dalle 14,45). 
 
Mobilità nell’area metropolitana di Firenze: riflessioni e prospettive. 
 
-Introduzione (Martini); 
-Recupero di precedenti interventi infrastrutturali (Pesci); 
-Rete ciclabile ottimale per la mobilità urbana (Carducci, Del Gigia); 
-Proposte per la mobilità nel quadrante sud dell’area metropolitana (Galletti); 
-Proposte per la mobilità nell’interland ovest dell’area metropolitana (Porquier); 
-Benefici e problematiche dell’auto elettrica a batteria e a idrogeno (Gomisel); 
-Contributi alla mobilità dall’impiego delle ICT e, in previsione, dell’IA (Gaeta); 
-domande e risposte. 
 
 
La riunione, iniziata alle ore 16,00, termina alle 19,00; la prossima riunione sarà convocata in seguito. 

(Fiorenzo Martini) 


